



# 50 ans

« C'est une très grande joie pour moi de vous retrouver aussi nombreux pour fêter ce jour, l'anniversaire des 50 ans de Sports et Loisirs.

Sollicité pour retracer l'historique du club, je tiens à souligner que rien n'aurait été possible sans ces équipes solidaires, ces maires visionnaire qui nous ont suivis, et ce village si accueillant, et attachant qu'était Margès, en 1962, lorsque j'ai été nommé instituteur.

Au cours d'un voyage scolaire, l'idée de jouer au volley a été émise, et de suite acceptée.

Pourquoi le volley ?

Il suffisait d'un espace restreint, de 6 joueurs et d'un filet, et le tour était joué !

11 mordus en 1964 ont foulé le champ de mars par tous les temps : Alin Noël, André Nol , Gérard et Maurice Deroux, Jean Claude Isérable, Bernard Ravel, Maurice Figuet, Michel Savoye, Jean Luc Cherrier, Jean Deroux, et moi-même.

Nous jouions en plein air, et ce courage ne nous a pas quittés. Bien plus, il a grandi et évolué comme ont évolué les structures, et les moyens de notre association :

- **1965** : dépôt des status en préfecture et du nom du club : Volley Club de Margès. Création de la première équipe féminine.
- **1967** : lancement des activités culturelles et de la section tennis de table. Cette année fut aussi déterminante pour la création d'une halle couverte sur le champ de mars : après les cours du samedi, le maire Mr Elie BARD, et avec tous les joueurs, nous avons creusé à la pelle de nos mains, les fondations de la halle. D'ailleurs, cet argent économisé par ces travaux a été la première caisse du club.

Les activités sportives et culturelles s'intensifient ensuite : tennis, gym volontaire, marche en montagne.

Nous avons été l'un des premiers clubs à pratiquer le ski alpin à Fond d'Urle, et le ski de fond à Lente.

De 1967 à 1969 notre halle se transforme en gymnase, avec salles attenantes, vestiaires. La construction an a été activée sur proposition du préfet Mr Faussemagne, admiratif de la vitalité d'un si petit village.

Le Dauphiné Libéré titrait « A Margès, sur 421 habitants, 42 jouent au volley ».

En 1972, changement de nom : l'association s'appellera « Sports et Loisirs », plus près de la réalité de ses activités.

Les maires de Peyrins, Mours, Crolles près de Grenoble, Villeneuve de Berg en Ardèche, viennent s'informer à Margès pour prendre modèle chez nous, et appliquer notre réalisation dans leur commune.

A cette époque les futures institutrices de l'Ecole Normale de Valence accompagnées de leur professeur, sont venues interviewer les habitants sur les activités pratiquées en milieu rural.

Suite à cette enquête les anciens ont émis le vœu de ne plus être isolés, et de s'associer à la vie du village. C'est ainsi qu'est né le club du troisième âge avec Raymond Deroux comme président.

Cela a été fusionnel entre les générations, car les anciens se réunissaient dans la petite salle, alors que les volleyeurs évoluaient dans la grande salle du gymnase.

Cette même année, une équipe d'étudiants, Jean Paul Robin, les sœurs Deroux, Françoise Dumoulin, Christian Didier, ont créé un petit journal local « Le petit Margessois » ainsi qu'une exposition philatélique, qui drainait tout le canton.

Parallèlement des séances de « connaissance du monde » sur abonnement attiraient des gens venus du nord du département et de la région Romane.

Il y eu aussi dans ces années, des licenciés en boules lyonnaises, cyclotourisme, tir de précision, ball-trap, et même radio amateur.

N'oublions pas les concerts de musique classique, et folklorique, les séances de marionnettes avec des compagnies de Grenoble et Lyon qui avaient reçu la meilleure récompense Française, «le guignol d'or ». Des séances de cine-club avec les grands classiques du cinéma Français attiraient aussi beaucoup de gens.

Nous étions aussi ouverts sur les problèmes réels de la vie :

- Cours de premiers secours en liaison avec la croix rouge de Saint Donat,
- Sensibilisation pointue sur le don d'organes. La salle était comble avec la participation du Dauphiné Libéré, l'Impartial, peuple-libre, ainsi que les radios locales. Le débat était mené par de grands professeurs de Lyon en présence de personnes greffées.

En 1976, le lac de Champos se crée, et peu de personnes savent nager dans le village. Nous avons alors organisé le soir des cours pour enfants, et adultes, à la piscine de Chateauneuf de Galaure.

Toutes ces activités ont donné à Margès un dynamisme qui a connu ses heures de gloire :

Je vous donne quelques dates :

- 1978 l'équipe féminine est vice-championne de France UFOLEP à Charleville-Mézières.
- 1987 quatre équipes du club jouent les tournois des as de la ligue Dauphiné-Savoie.
- 1988 accession en 3<sup>ème</sup> division de l'équipe masculine, faisant de Margès le plus petit village de France jouant à ce niveau.
- 1992 l'équipe féminine accède en 3<sup>ème</sup> division à son tour.

Si vous avez bien suivi, toutes les catégories de notre club ont été championnes, en minimes, cadets, juniors, séniors, et nous possédons du coup une belle collection de coupes et trophées.

Les années ont passé, retenons de ces moments privilégiés, le souvenir de belles rencontres, acharnées, gagnées ou perdues, mais toujours soutenues par tout le village qui encourageait ses équipes parfois dans les déplacements lointains, du nord au sud de la France.

Des souvenirs heureux aussi sont à garder, comme des voyages en Corse avec les jeunes du club en 1966 puis 1967, ou des sorties de ski en autobus, ou des randonnées.

N'oublions pas finalement que l'aide apportée par tous lors des manifestations comme les bals, lotos, concours de coinche, repas du club, ont financé toutes ces activités.

N'oublions pas non plus le dévouement des entraîneurs qui n'ont pas ménagé leur temps à une époque où le bénévolat n'était pas un vain mot.

Remercions les fidèles toujours présents, les différents comités directeurs qui se sont succédé pour prendre les décisions importantes. Je ne peux citer tout le monde, mais rien n'aurait été possible avant tout sans l'action efficace de 3 maires visionnaires qui ont contribué à ce succès fou ; Mr Elie Bard, et Mr Georges Didier, hélas tous deux disparus, à qui je rends hommage.

Souhaitons à Sports et Loisirs encore longue vie, nous avons évoqué le passé, mais soyons optimistes pour l'avenir.

Vive Sports et Loisirs Margès. »

Discours écrit et lu par Mr Louis CHOSSAT Président fondateur le 6 juin 2015 au gymnase lors des 50 ans du Club